

## **PEMANFAATAN MICROSOFT EXCEL DAN XERO SERTA PENYULUHAN APLIKASI BOOKING SISTEM DALAM MEMBANTU PENYUSUNAN LAPORAN HARIAN PERUSAHAAN**

**Ni Nyoman Ayu Suryandari<sup>1,\*</sup>, Frischa Faradilla Arwinda Mongan<sup>2</sup>,  
Carolus Askikarno Palalangan<sup>3</sup>, Ni Nyoman Mita Aryani<sup>4</sup>**

<sup>1,4</sup>Universitas Mahasaraswati Denpasar, Bali, 80233, Indonesia

<sup>2,3</sup> Universitas Kristen Indonesia Paulus, Makassar, 90243, Indonesia

\*Email: ayusuryandari@unmas.ac.id

### **ABSTRAK**

Pengelolaan usaha dapat dimulai dari pencatatan sederhana. Dengan mencatat akan menjadi hal yang baik dalam mengelola usaha. Muka Concepts merupakan usaha yang menawarkan beberapa jasa pijat, facial, dan menjual produk perawatan kulit hingga pakaian. Perusahaan yang tidak memiliki data rinci mengenai penjualan dan biaya operasional menyebabkan kesulitan bagi perusahaan untuk mengetahui laba bersih yang didapatkan. Maka dari itu perusahaan perlu mengelola usahanya dengan mulai membuat pencatatan guna mengetahui keadaan perusahaan apakah mengalami laba atau rugi. Metode yang digunakan pada penelitian ini adalah (1) Terjadinya ketidakefektifan dalam pekerjaan karena tidak terdapat pencatatan mengenai penjualan harian serta pencatatan biaya operasional, (2) Pencatatan jadwal klien yang kurang efektif karena dilakukan manual dan kurang tersusun dengan baik.

**Kata Kunci :** Microsoft Excel, Booking, Xero, Penyusunan Laporan.

### **ANALISIS SITUASI**

Sistem selalu dibutuhkan bagi setiap kegiatan untuk mencapai suatu tujuan. Sistem yang baik akan membantu para pelaku kegiatannya untuk melaksanakan prosedur-prosedur sesuai dengan standar yang berlaku. Setiap perusahaan pasti memiliki sistem yang berlaku untuk diterapkan agar kegiatan operasional dapat berjalan dengan lancar. Akuntansi merupakan hal yang tidak dapat dipisahkan dari proses usaha, karena suatu usaha dapat berjalan dengan adanya proses akuntansi yang tepat.

Muka Concepts adalah day spa di kawasan Pererenan yang menawarkan beberapa pijat dan facial, Muka Concepts secara eksklusif menggunakan produk perawatan kulit yang diproduksi sendiri dan terbuat dari bahan-bahan lokal tanpa melalui proses kimia. Selain perawatan spa, Muka Concepts juga memiliki toko retail bernama Muka Shop yang menjual produk perawatan kulit dan pakaian.

Saat ini Muka Concept adalah perusahaan yang baru beralih status menjadi perusahaan berbadan hukum. Dimana permasalahan yang dihadapi yaitu perusahaan tidak memiliki pencatatan keuangan yang rinci baik pencatatan penjualan maupun biaya-biaya operasional perusahaan. Hal ini menyebabkan kesulitan bagi perusahaan untuk mengetahui laba bersih yang didapatkan. Maka dari itu perusahaan perlu

---

mengelola usahanya dengan mulai membuat pencatatan guna mengetahui keadaan perusahaan apakah mengalami laba atau rugi.

Pengelolaan usaha dapat dimulai dari pencatatan sederhana. Dengan mencatat akan menjadi hal yang baik dalam mengelola usaha. Setiap hal yang dicatat akan dapat dilanjutkan dengan membuat laporan keuangan sederhana maupun menggunakan software Microsoft Excel. Dengan kemajuan teknologi, perusahaan dapat membuat laporan keuangannya dengan berbasis Microsoft Excel yang telah dilengkapi dengan fasilitas dan fungsi siap pakai yang dapat memudahkan proses penyusunan laporan keuangan. Dengan mengisi transaksi, laporan keuangan tersusun seketika, efektif, dan sangat efisien. Format laporan dapat dirancang dengan berbagai variasi sesuai yang dikehendaki untuk menjawab kebutuhan.

Penyusunan laporan wajib dilakukan bagi semua perusahaan sekecil apapun usaha yang dijalankan, agar pelaku usaha dapat mengetahui bagaimana kondisi keuangan perusahaannya. Tahap untuk menyusun laporan dimulai dari mengumpulkan bukti transaksi untuk dicatat transaksinya. Penyusunan laporan dapat diterapkan dengan menggunakan bantuan software, hal tersebut sangat membantu dalam mengelola data sampai dihasilkannya laporan perusahaan yang akurat. Banyak software yang beredar di Internet untuk membantu proses akuntansi, baik yang bersifat offline maupun online.

Perkembangan teknologi turut mempengaruhi proses usaha yang berjalan saat ini banyak perusahaan yang juga menggunakan *software online*. Salah satu *software online* yang sedang berkembang adalah cloud computing, yaitu proses komputerisasi teknologi yang berbasis Internet. Cloud computing mempermudah penggunaannya untuk mengakses dari perangkat mana saja dan kapan saja secara real-time. Contoh dari cloud computing adalah Xero Accounting Software, yaitu software akuntansi berbasis online yang sangat powerful untuk membuat laporan keuangan semua skala usaha. Di dalamnya terdapat fitur seperti perhitungan pajak penjualan, pelacakan pesanan, pelacakan inventaris, manajemen penggajian dengan tingkat keamanan data yang sangat tinggi.

Pada sistem pemesanan waktu dan tanggal di PT Muka Concepts Alam Rempah saat ini masih menggunakan sistem manual, dilakukan hanya dengan mencatat pada excel secara berurutan sesuai jam pemesanan disertai nama klien, dan satu klien akan dilayani oleh satu terapis. Dimana terjadi beberapa kejadian karyawan yang tidak teliti dalam mencatat, seperti karyawan mencatat nomor telepon klien terbalik atau kurang angka, hal ini menyebabkan saat jadwal klien tersebut harus facial, karyawan tidak bisa menghubungi klien untuk konfirmasi apakah klien akan datang atau terjadi pembatalan.

Dalam rangka meningkatkan efektifitas dalam pekerjaan diperlukan suatu sistem aplikasi yang dapat mempermudah proses dalam pemesanan waktu dan tanggal untuk melakukan facial. Aplikasi ini dikenal dengan nama Fresha Bussines. Fresha Bussines merupakan aplikasi layanan pemesanan yang memungkinkan perusahaan untuk mengelola pemesanan kalender klien. Sistem aplikasi ini mencakup fitur yang

canggih, yaitu pemesan juga dapat melakukan pemesanan waktu dan tanggal secara online.

### **PERUMUSAN MASALAH**

Permasalahan yang dihadapi perusahaan yaitu terjadinya ketidakefektifan dalam pekerjaan karena tidak terdapat pencatatan mengenai penjualan harian serta pencatatan biaya operasional, sehingga perusahaan tidak memiliki data rinci mengenai penjualan dan biaya yang telah dikeluarkan untuk menjalankan pekerjaan. Serta masalah mengenai jadwal klien yang kurang efektif karena dilakukan manual dan kurang tersusun dengan baik. Hal ini menimbulkan permasalahan seperti, karyawan yang kurang teliti dalam membuat jadwal klien atau data klien yang tidak tersimpan dengan lengkap. Oleh karena itu, perlu dilakukan pengoptimalan agar pekerjaan dapat berjalan lebih maksimal. Berdasarkan hal tersebut, kami melakukan program kerja yang akan membantu perusahaan dan karyawan dalam menjalankan tugas, yaitu dengan cara menyusun dan memberikan suatu pelatihan yang selaras dengan judul “Pemanfaatan Microsoft Excel Dan Xero Serta Penyuluhan Aplikasi Booking Sistem Dalam Membantu Penyusunan Laporan Harian Perusahaan”.

### **SOLUSI YANG DIBERIKAN**

Adapun solusi yang diberikan sesuai dengan permasalahan yang ditentukan dalam observasi yang telah dilakukan, antara lain :

1. Membantu mengoptimalkan dalam pencatatan penjualan harian dan biaya operasional perusahaan menggunakan sistem aplikasi Xero dan Ms. Excel
2. Melakukan penyuluhan aplikasi booking sistem (Fresha). Sistem booking tanggal dan waktu agar jadwal klien tertata dengan baik, serta data administrasi berupa nomor telepon dan alamat email klien dapat disimpan dengan lengkap sehingga mempermudah kinerja karyawan ketika menghubungi klien saat terjadi pembatalan, penggantian jadwal, dll.

Solusi ini diberikan agar kinerja perusahaan dapat menjadi lebih baik lagi dan kemampuan karyawan dalam menjalankan tugas menjadi lebih cepat dan efisien.

### **METODE PELAKSANAAN**

Metode yang digunakan dalam program ini adalah:

1. Pelatihan mengenai cara membuat bookingan dengan mengisi data-data klien sesuai dengan hari, tanggal, dan waktu yang diinginkan klien pada aplikasi Fresha.
2. Membuat pembukuan pada excel untuk pencatatan penjualan harian dan pencatatan biaya-biaya perusahaan dan penginputan secara rinci untuk setiap penjualan dan biaya operasional yang dikeluarkan perusahaan pada Xero Accounting.

## HASIL PENGABDIAN DAN PEMBAHASAN

Kegiatan pengabdian masyarakat dalam hal Pemanfaatan Microsoft Excel Dan Xero Serta Penyuluhan Aplikasi Booking Sistem Dalam Membantu Penyusunan Laporan Harian Perusahaan ini telah berhasil terlaksanakan melalui pembuatan jadwal klien, pencatatan penjualan, dan pencatatan biaya-biaya operasional perusahaan.

Setelah dijalankannya program kerja yaitu Sosialisasi, Pelatihan, dan Pengoptimalan Laporan Harian pada PT Muka Concept Alam Rempah, maka dapat dilihat peningkatan-peningkatan yang dialami perusahaan. Adapun peningkatan yang dimaksud adalah sebagai berikut:

1. Karyawan Toko yang mengikuti kegiatan, mengetahui cara membuat bookingan untuk para klien menggunakan aplikasi booking sistem (Fresha) dan terlihat jadwal klien telah tersusun rapi dilengkapi data klien yang dapat memudahkan karyawan saat melakukan konfirmasi jadwal.
2. Laporan perusahaan, seperti laporan penjualan harian dan biaya-biaya operasional perusahaan selama empat minggu telah tercatat secara rinci dan rapi.

Kegiatan ini juga didukung oleh beberapa faktor diantaranya:

1. Pemilik PT Muka Concepts Alam Rempah memberikan dukungan penuh terhadap kegiatan ini.
2. Adanya semangat yang tinggi dari karyawan untuk mempelajari cara membuat bookingan untuk para klien menggunakan aplikasi booking sistem (Fresha).
3. Tersedianya fasilitas pendukung yang memadai seperti laptop, printer, serta jaringan wifi sehingga memberikan kemudahan dalam melaksanakan kegiatan ini.

**Tabel 1.** Realisasi Pencapaian Kegiatan

No	Tema	Spesifikasi Kegiatan	Realisasi
1	Pengurangan ketidakefisien kinerja di PT Muka Concepts Alam Rempah	<input type="checkbox"/> Memberikan pelatihan mengenai cara membuat bookingan untuk para klien menggunakan aplikasi booking sistem (Fresha) pada setiap karyawan toko <input type="checkbox"/> Melakukan penginputan secara rinci untuk setiap penjualan dan biaya operasional yang dikeluarkan perusahaan pada Xero Accounting dan membuat pembukuan pada excel	100% 100%



Gambar 1. Praktek Membuat Bookingan Menggunakan Fresha

**PT. MUKA CONCEPTS ALAM REMPAH**  
**REKAP EXPENSE**  
**BULAN MARET 2023**

DATE	NO NOTA	NAMA BARANG	SUPPLIER	QTY	HARGA	SUBTOTAL	GRAND TOTAL
11/03/2023	-	GOJEK KIRIM & AMBIL BARANG 7X	-	2	45.000	90.000	90.000
11/03/2023	4861	POTONG KUKU, PENITI (UNTUK SPA, PRICE	BALI AYU	1	70.000	70.000	70.000
11/03/2023	-	GAS ELPIJI	UD SUMBER MAKMUR ELPIJI	1	240.000	240.000	240.000
11/03/2023	-	10PCS NANAS	PUTU ARJAN	10	10.000	100.000	100.000
11/03/2023	-	6KG KEMIRI	PEPITO MARKET	1	348.000	348.000	348.000
11/03/2023	0210	BUNGA ANGGREK	ARYA FLORIST	10	10.000	100.000	100.000
11/03/2023	153379	TALI COTTON 310	TOKO CENTRAL	1	1.330.000	1.330.000	1.330.000
11/03/2023	-	BAYAR JAHIT SKIRT, BRA, LEGGING	SUTRISNO	1	2.000.000	2.000.000	2.000.000
<b>TOTAL</b>							<b>4.278.000</b>

Gambar 2. Pencatatan Biaya Operasional pada Ms. Excel

**PT. MUKA CONCEPTS ALAM REMPAH**  
**REKAP PENJUALAN**  
**BULAN APRIL**

Transaction Da	Item Description	Item Category	Ordered Qi	Unit Price	Discount Amo	Net Sales Amo
01.04.2023	women silk shirt size 2	CLOTHING	1	350.000	0	350.000
01.04.2023	Coffee Scrub	SKINCARE	1	80.000	0	80.000
01.04.2023	Knitting Sweater	CLOTHING	2	200.000	0	400.000
01.04.2023	Guasha Face-lifting Massage	SPA	1	250.000	0	250.000
01.04.2023	Muka Signature Facial	SPA	1	450.000	0	450.000
01.04.2023	Seaweed Gal Serum	SKINCARE	1	100.000	0	100.000

  

Gambar 3. Pencatatan Penjualan pada Ms. Excel dan Xero

Tim pengabdian melakukan kerjasama dengan pihak PT Muka Concepts Alam Rempah untuk memberikan Sosialisasi, Pelatihan, dan Pengoptimalan Laporan Harian yang bertujuan untuk memberikan tambahan ilmu kepada para karyawan PT Muka Concepts Alam Rempah. Dengan program kerja yang diajukan dan dilaksanakan dalam kerjasama ini adalah :

1. Pengoptimalan dalam pencatatan penjualan harian dan biaya operasional perusahaan menggunakan sistem aplikasi Xero dan Ms. Excel.
2. Pelatihan mengenai cara membuat bookingan untuk para klien menggunakan aplikasi booking sistem (Fresha).

Dalam pelaksanaan kegiatan ini tim pengabdian diterima dengan baik oleh perusahaan. Perusahaan terbantu dengan diadakannya program kerja ini karena dalam hal penjadwalan klien yang telah tersusun dengan baik serta lengkap berisi data klien seperti nama, nomor telepon, alamat email, atau kontak yang dapat dihubungi sehingga mempermudah kinerja karyawan saat mengkonfirmasi jadwal, dan perusahaan telah dapat mengetahui apa saja yang berhasil terjual dan memiliki detail dari jejak kas yang keluar. Dari kegiatan ini diharapkan kinerja karyawan PT Muka Concepts Alam Rempah kedepannya menjadi lebih efektif.

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

Kegiatan Sosialisasi, Pelatihan, dan Pengoptimalan Laporan Harian ini diperlukan untuk meningkatkan kinerja perusahaan dan kemampuan karyawan dalam menjalankan tugas. Adapun program kerja yang dijalankan adalah sebagai berikut:

1. Pengoptimalan dalam pencatatan penjualan harian dan biaya-biaya operasional perusahaan menggunakan sistem aplikasi Xero dan Ms. Excel
2. Pelatihan mengenai cara membuat bookingan untuk para klien menggunakan aplikasi booking sistem (Fresha)

Dengan demikian, hasil dari kesimpulan menunjukkan bahwa program kerja tersebut dapat dikatakan sukses dan lancar sesuai dengan jadwal dan perencanaan.

Dengan melihat kegiatan-kegiatan yang telah berjalan di PT Muka Concepts Alam Rempah, adapun beberapa saran yang kiranya dapat bermanfaat adalah:

1. Karyawan diharapkan untuk teliti dalam mengatur jadwal klien agar tidak terjadi benturan antara klien satu dengan klien lainnya, dan meminimalisir kesalahan agar tidak menimbulkan klien complain.
2. Perusahaan perlu mempertahankan dan meningkatkan kegiatan pencatatan penjualan maupun pencatatan biaya-biaya perusahaan agar perusahaan memiliki laporan yang akurat.

### **DAFTAR PUSTAKA**

- Arifin, Johar. (2019). *Microsoft Excel Untuk Menyusun Laporan Keuangan*. Jakarta.
- Hikmah, dkk. (2022). *Penggunaan Microsoft Excel Dalam Membuat Laporan Keuangan*. Universitas Indraprasta PGRI.
- Putri, Aryandhita Kinanti. (2021). *Sistem Penyusunan Laporan Keuangan Menggunakan Xero Accounting Software Pada PT X*. IPB University.
- Sulaeman, dkk. (2020). *Aplikasi Penjadwalan Dan Booking Online Menggunakan Teknologi Android Webview*. Universitas Suryakencana.
- Saryoko, Andi. (2018). *Penerapan Zahir Accounting Versi 5.1 Untuk Pengolahan Data Akuntansi Pada SMK Tridaya Jakarta*. STMIK Nusa Mandiri Jakarta.